

心ひとつに

弥富市立桜小学校
学校だより
No.23
平成26年1月30日

しつけの三原則—「はい」という返事

しつけの三原則の中で、「あいさつ」について、学校だよりNo.21で詳しくふれました。本号では、2番目の「はい」という返事についてふれます。

「はい」と返事のできる子は、「いいえ」ともきっぱり言えるようになります。つまり、「はい」と返事ができるというのは、自分の主体性をもち、相手の話をきちんと聞ける姿勢ができてきているということです。

森 信三先生によれば、「家庭で親同志がお互いに呼び合うときに、呼ばれた方が『はい』と返事をするようにします。両親が実践しておれば、子どもは、何の抵抗感もなく『はい』と返事をするようになるのです」と、述べられています。家族間での「はい」と呼び合う習慣を定着させていきたいものです。

二分の一成人式保護者の感想より（1／21）

- いつもお世話になっています。二分の一成人式ですが、子どもの成長を感じることができ、とても、うれしく感動の1時間でした。担任の先生だけでなく、校長先生や担任の先生以外の先生方にも見守っていただけ、4年生の子どもたちが、学校の中で大切にされているということも感じられました。3学期が始まってすぐのことで、準備が大変だったと思います。本当にありがとうございました。
- 二分の一成人式では、一人ずつ全員の発表が聞いて良かったです。ありがとうございました。
- ありがとうございました。手紙読んでもらいました。
- おはようございます。先日は二分の一成人式をしていただきありがとうございました。式の間生まれてきてからの様々なことを思いだし、参加させていただきました。4年生のみなさんは、学習発表会そのもの。本当に前向きに取り組んでいく気持ちの強い子ばかり。本当にこれからが楽しみです。また、とても心が優しい子ばかりだなあと感じました。わが子をはじめ、これからの4年生の成長がとても楽しみです。ありがとうございました。
- 二分の一成人式では、成長した子どもの姿が見られ、今までの10年間を振り返ることができました。毎日、目先のことはばかりが気になり、ついわが子の姿だけをみてしまい、不安になることが多かったのですが、わが子なりの成長をみることができ、私自身も子どもと共に親として成長をしていかねばならないと、改めて感じました。
これから共に成長していける喜びを大切にしていきながら、二十歳を迎える成人式を楽しみにしています。素晴らしい二分の一成人式をしていただき、ありがとうございました。
- 先日の二分の一成人式では、お世話になりました。一人一人の将来の夢や思い出についての発表は大変感動しました。また、母への手紙や自分史を見て、小さい頃からの生い立ちを思い出し、ここまで大きくなったことに、親としても娘に感謝の気持ちです。手紙、自分史を大切に残したいと思います。素敵な式をありがとうございました。
- 二分の一成人式、とても感動しました。手紙を通じて子どもの思い、気持ちが伝わってきました。成長を感じることができました。ありがとうございました。
- 先日の二分の一成人式は、4年生の式に臨むひたむきな態度が伝わり、成長を実感できる心に残る式典でした。先生方のご指導のおかげとっております。このような機会をつくっていただき、ありがとうございました。